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一个多月来，丹凤街尖
角营29号大院内，围绕合

并后的大石桥社区居委会
办公楼能否建、怎么建，小
区居民和新街口街道办事
处、大石桥社区居委会之间
针锋相对，由于双方立场不
同，居民多次与工程建设方
发生冲突，阻挠工程进度。

记者调查后发现，这处由新
街口街道办事处出资建设
的 3层居委会办公楼并无
相关建房手续。
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前天下午1点左右，丹

凤街尖角营29号小区大院
内挤满了人，20多名居民
情绪激动，在他们身后，是
一栋正在建设的楼房，粗
大的毛竹架高高竖立。由
于居民的坚决阻挠，工人停
止了手头工作，110民警随

后赶到……
“社区刚刚合并，人员

增加，办公区域狭小，所以
我们才在这里扩建居委会
办公楼，建办公楼也是为
更好地替居民们服务，你
们不应抵触！”赶到现场的

社区居委会负责人不时向
居民劝说。
“小区早完成了房改，

我们居民都是小区业主，根
据《物权法》，小区公共场
地土地使用权归小区全体
业主所有，居委会无权占

用！”居民王老汉回应说。

“现在的居委会办公
楼是街道出资兴建的，可却

没有任何建房手续，街道带
头盖违建，这个道理如何说
得通？”一位女士说。
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居民们说，一直以来，

老的双龙巷居委会在尖角
营 29号大院内办公，但只是
一栋面积有限的水泥平房，去
年底，双龙巷居委会和附近的
大石桥居委会合并，办公人员
增多，于是新街口街道决定在
原有的双龙巷居委会办公地

点上，翻建居委会办公楼，范
围不但向周边扩张，而且建成
后的办公楼将是一栋三层、
300多平方米的楼房，原有
房屋大半拆除。
“小区场院原本就狭

小，扩建的办公楼与居民楼

相对，彼此间距只有 4米
多，对小区居民的出行构成
影响，万一出现意外，消防
车、急救车进出也成问
题。”居民们表示。
“小区完成房改后，虽

然当时的双龙巷居委会仍

在小区场院内的平房办公，
但我们考虑到居委会也是
为居民办事的，所以没有提
出异议，可此次的扩建确已
严重损害了居民的权益！”
居民王老汉说。

对于居委会扩建办公

楼是否履行了相关手续，社
区居委会工作人员均称，办

公楼是街道出资所建，居委会
并不了解。
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昨天上午，新街口街道办

事处民政科的蔡科长说，扩建
办公楼的手续均在分管领导
那里，而领导正好外出了。

而街道经济科的刘科长
则表示，办公楼用地是街道租
用玄武区房产经营公司的，此
次施工其实是 “对原有房屋

予以装修”，所以并无相关手
续，也无需相关手续。刘科长
说，民政部门对居委会办公面
积有相关规定，合并后的居委
会办公面积应与增加的办公
人员数量相匹配。

而玄武区房产经营公司

下属的丹凤街房管所则明确
表示，上述房屋决非街道租
用，“是他们自己的”。
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玄武区建设局规划科负

责人说，扩建居委会办公楼必
需的 “建设工程规划许可
证”，新街口街道并未向建设
局申请，由于近日群众反映强
烈，他们对此事也有知晓。

为何街道办事处会违规
建房，建设局这位负责人说，建

设工程规划许可证从申办到下
发，需要一定的时间，其间建设
部门须根据相关建设规划要求
予以审核，同时，办理建设工程
许可证也需要相当的费用。
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昨天上午，江苏苏华出租
车公司的几名的哥向快报反

映，他们是在 2000年 6月中
旬更型出租车并上牌的，去年
交强险制度实施后，按照相关
规定，他们的车子“理应”到
2007年7月才开始缴纳交强
险，但是公司已经强行代扣了
好几个月。
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昨天中午，记者赶到位于

所街附近的江苏苏华出租车
公司，一辆捷达出租车横在公
司门口，堵住了门，公司人员
只能从一条缝隙中挤进挤出。

捷达司机尚某说，他是苏
华公司在 2000年出租车更
型时吸纳的司机，当时每个月

上交的费用是3700元，去年经
过调整，2006年 11月份的费
用是3755元，可是到了12月
份涨到了3900元，此后至今一
直是每月3900元。尚某到公司
咨询，得到的答复是，增加的
150元是交强险费用。

尚某质疑，在交强险实施
之前，出租车都是有商业三责
险的，而相关文件规定，7月
1日前已购买商业三责险且
保单尚未到期的，原保单继续
有效，期满后再及时续保交强
险，“我是2000年6月14日

拿车上牌的，商业三责险自然
是从那时交的，照此推算，
2006年应该也是在 6月份购

买商业三责险，交强险应该顺
延到今年7月1日以后再交，

怎么会现在就收呢？”尚某表
示，目前为止他已经交了4个
月的交强险费用，和他一样情
况的还有另外两名的哥。
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苏华公司朱经理解释，这

3辆车的确是在2000年6月
中旬买的保险，可是在 2001
年，为了便于办理保险事宜，他
们将当时的出租车保险日期进
行了统一，其中一批6月份上
牌的车统一在了7月1日。

朱经理说，当时在办理相

关手续时，的哥是享受到好处
的，多享受了十多天的保险。
事实上所有的驾驶员都同意
了这个变动，并且签了字。

尚某等人认为，即使这
样，在今年7月1日以后的交
强险费用由他们自己承担，但

是之前的公司应该也分担一
半。而朱经理认为，按照“谁
受益，谁出钱”的原则，一旦
出险，这部分利益也是的哥获
得，所以的哥出钱合情合理。

南京义科律师事务所的
董永斌律师认为，在 2001年

的时候，无论公司还是的哥显
然都无法预见日后出台交强
险，但是双方又都有一定的责
任，从公平原则出发，公司承
担一部分交强险保费还是合
理的。 ?=@A VWX

张女士家住莫愁新寓郁
金里，她习惯每天早上出门晨

练，在小区的花坛边做早操，
“我们小区环境挺好的，花坛
里种了樱花树，空气很新
鲜”。可前天早上，她惊讶地
发现，原先花坛的位置浇上了
水泥，一棵樱花树已经被砍
断，弃置在一旁的垃圾箱里，

崭新的水泥地上停着一辆崭
新的“海马”轿车。
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莫愁新寓是个老小区，建

设时没有为私家车留下停放
空间。砍树的居民姓金，就住
在花坛旁边的楼上，上个月他
刚刚买了一辆“海马”轿车。
金先生对此也抱怨道：“现在

有车的居民越来越多，我们小
区变得很拥挤，每天停车都要见
缝插针。要是下班回家晚了，在小
区里转上好几圈都找不到停车的
地方。我也是急得没办法了，
干脆就把花坛里的树砍掉，开
出一片停车的地方来。”

一位老先生从花坛边经

过，看到樱花树被砍，既难过
又气愤：“这些绿地是用来美
化环境的，我们小区的树木有
些年头了，就这样砍掉，实在

是说不过去啊。”
记者随即联系了鼓楼区

城管莫愁中队，他们已经接到
张女士的投诉。工作人员表
示，金先生已经保证，将尽快
恢复花坛原貌，并补种一棵樱
花树。
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据鼓楼区城市管理行政

执法大队的工作人员说，4月
份以来，他们已经接到5起类
似的举报，而去年4月上旬，
他们仅接到一起投诉，小区内

车位与绿地之争愈发激烈。
上星期，位于龙园西路的

一个新小区也曾发生过毁绿

停车的事情。小区里原本砌有
3个长方形花坛，现在有两个

已经被破坏，毁绿面积达到了
150平方米。“这3个花坛原
先是小区的附属设施，但现在
车位紧张了，物管就准备把花
坛改造成停车场。闲着也是闲

着，还不如废物利用。”面对
现场工人的解释，城管执法人

员心痛地说：“绿地是城市的
肺，为什么在毁绿者的眼中却
成了‘废地’！”
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岁，在南京一家外企上班。
四年前，她认识了一个来华
的加拿大人，比她大10岁。

2004年，两人组成了一个
甜蜜的小家庭。两年后，女
儿出生了。但是不久后，李
雯感觉老公对她冷淡了，经
过半年的家庭战争，洋老公
提出了离婚。

既然爱情不再，离婚就

离婚，但让李女士担心的
是，她的孩子怎么办？该归
谁抚养？离婚的时候，是不
是该适用中国的法律？

江苏维世德律师事务所
律师唐红梅认为，最高院有司
法解释，涉及到外籍人士离

婚的，在中国应当适用中国
的法律。所以，李女士可以向
法院提出抚养孩子的要求。
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4 )* 567(“要钱没

有，要牛也没有，要不你把
我们家老刘牵去吧。”昨天
上午，溧水一村民宋师傅去
邻居老刘家要欠款，刘妻的
一番话让他哭笑不得。

老宋和老刘都是溧水
人，半年前，老刘赌钱囊中羞

涩，于是找老宋借了 2000
块钱，而在欠条的下面，老刘
特别加了一条：要是到期没
钱还，就用家里的牛抵债。

昨天正是约定还钱的
日子，一大早，老宋就带着
欠条来到了老刘家。因老刘

已经外出打工，家中只有刘
妻一个人。老宋出示了欠
条，并提出，欠债还钱天经
地义，要是没钱还，那只能
拖牛了。刘妻此时有意见
了：“我不是不想认账，可
是四条腿的牛不欠你钱啊，

是两条腿的老刘欠钱不还，
老牛不能给你，要带就带老
刘走吧，要是你不好意思，
等老刘回来，我亲自牵着他
上门去。”这一番话让老宋
始料不及，说不出话来。

旁边的村民知道了这

事，也纷纷过来打圆场：“老
刘不在家，这欠条也不是他
老婆写的，况且老牛也不欠
你钱，你把牛拉走了有什么
用，还是等老刘回来再说
吧。”看到村民都来劝说，老
宋只好无奈地表示：“牛我也

不要了，还是等老刘回家后
再来要钱吧。”
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